



# いちい

八郎潟中学校  
校報 NO.10

平成29年12月1日発行

## 心をはぐくむ「いのちの教育」

今回は、小・中学校が連携して重点的に取り組んでいる「いのちの教育」について御紹介します。

### 腰塚勇人氏「命の授業」



講師の腰塚勇人氏

11月28日(火)、前号で御案内した腰塚勇人さんの講演会が行われました。演題は、「命の授業～ドリー夢メーカーと今を生きる～」。腰塚さん(愛称は「腰ちゃん」)は、首の骨を折る大けがから奇跡的な回復を遂げ、TV番組「奇跡体験アンビリバーボー」でも取り上げられた方です。一生寝たきりになるかもしれないという恐怖と絶望を、自らの努力と多くの人の支援で克服したとき、腰ちゃんは、周囲に自分を助けてくれる「ドリー夢メーカー」がたくさんいることに気がきます。そして、自分もまた、他の人に生きる希望を与える「ドリー夢メーカー」になれると気付くのです。こうして、「5つの誓い」が生まれます。(右下の図)

当日は、小学1年生から中学3年生までの児童生徒全員、小・中の教職員、保護者や地域の方々など400人を超える人が、笑ったり自分を振り返ったり涙を流したりしながら、腰ちゃんの話に聞き入りました。公演後は、多くの児童生徒が自主的に質問したり感想を発表したりしました。心を揺さぶられ、ぽかぽかと心が温かくなるのを感じたすばらしい講演会でした。



質問する1年生の菅さん

#### 〔生徒の感想より〕

腰塚先生の話聞いて感動しました。どんなに困難な状況でも諦めずに前を向く、というのは、アニメやおとぎ話の世界だけだと思っていました。でも、実際に体験した人がいるんだとびっくりしました。一番感動したのは、「人のために命を使う」ということです。将来、私もドリー夢メーカーになって、周りの人々を支え、また自分の夢も頑張りたいです。(1年Y)

命の授業を受けて、言葉の力や言葉の強さなどを知りました。夢を応援する力、夢を養う力が言葉には込められているんだなと思いました。「言葉」は「言刃」になるということをしかりと頭に入れながら、言葉を選んで話をしたいです。(2年O)

自分は、みんなにとっての『ドリー夢メーカー』になれているのかなと考えさせられました。もしかしたら自分は気付いていないだけで、みんなにとっての『ドリー夢キラー』になっているかもしれないと思うと、こわいです。言葉には力があって、人を励ましたり喜ばせたりすることもあれば、人を傷つけてしまうこともあるということを忘れないで話そうと思いました。

今日は私の母の誕生日なので、改めて親に「ありがとう」と、心を込めて感謝の気持ちを伝えようと思います。『感』じて『動』く、それが当たり前になる人になりたいと強く思いました。(3年F)



「5つの誓い」



ふだんの自分を振り返って感想を発表

# 1年A組「命の授業」

11月14日(火)  
第2回指定校訪問(授業研究会)

本校の職員も、「命の授業」を行っています。このほど研究授業として行われた道徳の授業では、1年A組の生徒が、「あなたはすごい力で生まれてきた」という資料で命の尊さや不思議さについて考えました。



指導した三戸教諭

この資料は、**出産の場面**を取り上げたものです。出産は、お母さんと赤ちゃんがタイミングを合わせて共に力を出し合い、互いの命を支え合う**共同作業**であると述べられています。指導した三戸仁志教諭は、補助資料として赤ちゃんの写真や産声、出産場面の動画などを準備して、

生徒が考えやすいように工夫しました。生徒たちも、担任の思いに応じて真剣に考え、積極的に自分の意見を発表していました。



真剣に考え、話し合う生徒

## がん予防教室

2、3年生が、がん予防の授業を受けました。講師は、はしづめクリニックの橋爪医師と、がん経験者の伊藤さん。授業では、講師のお話やグループワークを通して、がんの予防や健康な身体を作る方法について学びました。「学んだことを家族に伝えたい」と、多くの生徒が話していました。



グループの意見を紹介

## 性教育講座

日赤秋田看護大学の渡邊先生をお招きし、3年生を対象に「性」と「命」について考える講座を行いました。性に関する正しい知識を教えていただき、命の大切さや重み、親の思いなどについて考えることができました。

自分が生まれた時の親の気持ちなどを、今日じっくり考えることができ、これからはしっかりと感謝の気持ちを伝えたいと思います。普段聞きにくいこと、話題にならないことを聞いて、本当に貴重な時間になったと思います。(3年R)

## ここでも「命」を学びました

11月11日(土) 冬囲い作業  
-PTA環境衛生部主催-

今年も寒空の下、冬囲い作業が行われました。例年を上回る約80名の保護者・生徒・職員が参加し、力を合わせて作業を行いました。

プランターや花壇の花は、一人一株運動で生徒が自分で植え、育てたものです。花もまた、自らの力と周囲の助力によって見事に成長し、命を輝かせて私たちを楽しませてくれました。感謝したいですね。



## 12月の主な行事

1日(金) 学校安全日	17日(日) 部活動休止日
2日(土) 車椅子バスケットボール体験交流(10:00本校) ソフトテニス県選抜選手選考会(県営トレソ〜3)	19日(火) 生徒会専門委員会、八小授業研究会
3日(日) 部活動休止日	20日(水) 12月職員会議
4日(月) 3年実力テスト⑦	21日(木) 租税教室(13:30〜) 3年生
6日(水) 修学旅行取扱業者選定委員会、SC来校	22日(金) 冬至
7日(木) 秋田県学習状況調査、進路指導委員会	23日(土) 天皇誕生日
8日(金) チャレンジテスト数学 バスケットボール・スノーボード・スキー大会(〜10東京)	アソソングコンテスト中央地区予選(県民会館)
9日(土) 県剣道錬成大会(〜10県立武道館)	25日(月) 冬休み前集会
13日(水) 第3回PTA授業参観、みんなの登校日 SC来校、木曜授業	26日(火) 冬季休業(〜1月13日)
14日(木) 水曜授業、職員研修会	東北中学校バドミントン選手権(〜28弘前)
15日(金) 新入生体験入学・入学説明会 チャレンジテスト英語 県柔道連盟強化遠征(〜17群馬)	28日(木) 御用納め
	29日(金) 年末休業
	30日(土) 年末休業
	31日(日) 大晦日、年末休業、一日市裸参り
	1日(月) 2018年元旦
	2日(火) 年始休業